

国際ロータリー会長 フランチェスコ・アレッソ
「よいことのために手を取りあおう」RI2650 地区ガバナー 小崎 学
「未来へつなぐ」長浜ロータリークラブ会長 中村 彰男
「ロータリーの出逢いは幸せの連鎖へ」今回
第3430回
例会

2025年12月15日(月) 12:30~

『シェアリングエコノミーで地域はどう変わる?』人手不足×関係人口創出の仕組み
～おでつたび×滋賀県連携プロジェクト～ 講師：長浜市地域おこし協力隊 辻本果歩様
担当：前島 徹君次回
12月22日

年末家族懇親会(夜間移動例会)

担当：親睦活動委員会

次々回
12月29日
1月5-12日
休会

第3430回例会 会長挨拶

まずは国際大会への多数のご登録に御礼申し上げます。長浜ロータリークラブ75周年記念式典には台湾から20名以上が来訪される予定です。これは、私たちが長きにわたり姉妹クラブと仲良くしていることをアピールできる格好のチャンスであり、私たちの誇りだと感じ大変嬉しく思います。



さて、本日は2年前に幹事を務めた國友会長のエピソードをご紹介します。國友会長は、持ち時間を直前に「今日はかなり時間があります」「今日は2分で」とお伝えしても、その時間でピタッと話をまとめられる話の上手な方でした。國友さんは感動したことや新聞記事などを書き留め、時々見返されていると後でお聞きして、私も講演会などで気になった話を残すようっています。特に印象的なお話は「見えないもの」についてでした。会長になって国際ロータリーの資料を見て初めて、高額な事務総長の年収など、財団等へ寄付するだけでは見えなかつたロータリーの姿を知ったと話されました。

当時、社長交代を控えて迷いがあった私は、この話を聞き、さらにテレビで「予測された対策ができなかった」という能登半島地震被災者の言葉に触れ、目先の故障修理といった『見える投資』はできても、AIなどの未来への『見えない投資』ができなくなっていると感じ、この気づきが社

長交代への決断を後押ししてくれました。この他にも國友さんから色々なことを教わりましたが、その話はまた別の機会に。

「私が(韓国で)出会った人々」
本城善男君

私が初めて韓国を訪れたのは1972年でした。釜山からソウルへ向かうバスの中でおじさんが気軽に話しかけてくれました。日本の統治下で教育を受けた世代で、私たちの話を全て理解しておられ、少し緊張しました。しかし、おじさんは日本の歌が好きだと話し、横にいたおばさんと一緒に歌い出し、やがてバスの中の皆が合唱するという印象的な雰囲気の中でソウルへ向かいました。ソウルではソウル大学の大学院生に「日本語の勉強のため話しあってほしい」と誘われ、彼の家で1週間足らず寝泊まりしました。彼らからは「外国语をることは、国を発展させるために必要なことだ」という強い熱意を感じました。ある日、学生の一人の家に招かれ、布に巻いたライフル銃を見せられました。月1回演習があり、夜11時以降は外出禁止という生活の中にいる彼らと、物見遊山で訪れた私たちとの違いに、尊敬と怖さを感じました。



10年ほど経ち仕事で韓国を訪れた際、金浦空港にある銀行支店の一室に誘導されました。支店長は日本語や英語に堪能で、外国との取引の窓口となり韓国経

済の最前線の役割を担う強い使命感を感じました。

さらに時が経ち、ある会議の場所を日本からソウルに変更した際、仁川国際空港ができたことで日本、台湾、中国から約3時間でソウルに集まれるようになりました。それまで3日かかった会議が2日で済むようになりました。このときハブ機能のすごさを実感しました。

その後、在日の方々とも知り合いました。北朝鮮籍から韓国籍に転じた方は、日本では外国人、北朝鮮では裏切者、韓国ではスパイと疑われ「一体自分は何なのか」という葛藤を抱いていました。また韓国籍を持つ在日の実業家も、日韓双方で成功を収めながら「どちらも認めてくれない」と感じていました。

ごく最近では、日本のことに興味を持ち出張を楽しみにする若い世代や、高い技術力に自信を持ち、日本をライバルと見ている30代のビジネスマンに出会いました。彼らの自信満々な姿はどこか清々しく、この50年間の変化を強く感じました。この50年間で様々な人に出会いましたが、今、お互いに発展を遂げ、イーブンな状態で話ができるることは非常にありがたいことです。いろいろな問題はあるでしょうが、近くで遠い国である韓国と、お互いに理解をしながら気楽なお付き合いを続けていきたいと願っています。

長浜ロータリークラブ
ホームページ<https://nagahama-rc.org>

隣接クラブプログラム

- 12月18日(木)／長浜北RC Xmas家族例会(年次総会)
- 12月18日(木)／彦根RC 年忘れ家族会
- 12月19日(金)／長浜東RC 夜間例会並びに忘年家族会

長浜ローターアクトクラブ例会情報

- 12月20日(土)
1・2のサンタ例会
グラツィエ別館
- 1月4日(日)
初詣出例会
八幡神宮

◆出席報告

※()内は名誉会員数

月日・回	内容	会員 総数	免除 会員	事前 出席	事後 出席	ホームクラブ [出席扱い]	出席率
11/17	3428	60(2)	7(2)	6	0	42	84.21%
12/1	3429	60(2)	7(2)	6	0	45	91.07%
12/8	3430	60(2)	7(2)	7		38	81.82%

◆ご協力に感謝します

(12月8日分)

ニコニコBOX	27,000円	累計	747,000円
ロータリー財団寄付	230.76ドル	累計	7,181.58ドル
米山記念奨学会寄付	0円	累計	717,000円

